
市 議 会 だ よ り 第２４２号（7） 2020年（令和２年）２月８日

　市議会は、会期最終日の12月11日、議員発議案のうち「新第１庁舎

を当初の計画どおり、令和２年８月に開庁することを求める決議」を

賛成多数で可決しました。決議の要旨は以下の通りです。

＊　　　　　　　＊　　　　　　　＊

　市役所新第１庁舎の建設は、これまで令和２年７月完成予定、８月

供用開始として進められてきたところ、市議会は本年８月23日の各派

代表者会議で、市長から、完成後に階段設置追加工事を行い、供用開

始を５カ月延期したいと説明を受けた。以来、階段設置の必要性や、

追加工事に関わる費用が約１億5,000万円となることなどが議論され、

９月定例会では追加工事の必要性につき慎重判断を求める旨の決議が

可決された。

　これまでの答弁の中で、階段を設置しなくても、市長が強く実現を

望んでいる「ワンストップサービス」は実現できること、市民の交流

に大きな問題がないこと、市民の待ち時間が延びるのは40秒程度であ

ることなどの他、新たに職員90人の席を外部に求める必要があること

が明らかとなった。将来、ＤＸ等の進歩により職場スペースが小さく

なった時点で、階段ではなく社会的弱者にも優しいエレベーター等の

設置など幅広く慎重な議論が必要と考える。

　完成したばかりの庁舎を一部とはいえ開庁前に壊して階段を作るこ

とは道義的に許されるとは思えない。そこで、階段設置については更

に議論を重ね、まずは当初の予定どおり、新第１庁舎を令和２年８月

に開庁することを強く求める。

会員委常 任 視の 察

総務委員会
【日　程】
令和元年11月12日～14日

【視察地及び視察項目】
・長岡市　自治体業務へのＲＰＡ導入スキームの構築
・塩尻市　ＲＰＡ・ＡＩによる業務改革の推進
・甲府市　市民課総合窓口事業

【主な視察内容】
　長岡市と塩尻市は、ＲＰＡ（パソコン業務を自
動化するソフトウェア）・ＡＩを活用し、職員が 
行う定型業務の効率化と従事時間の大幅な削減を
実現している他、導入の際には併せて現行業務の

見直しも進めている。甲府市は、平成25年の新庁
舎供用開始を機に、住民異動に伴う手続き及び諸
証明の発行が１つの窓口で済むワンストップ総合
窓口を導入し、市民サービスの向上を図っている。

塩　尻　市

健康福祉委員会
【日　程】
令和元年10月30日～11月１日
【視察地及び視察項目】
・釧路市　生活保護自立支援プログラム
・帯広市　自殺対策事業「生きるを支える帯広市の取り組み」
・札幌市　「障がい者コミュニケーション条例」及び
　　　　　「手話言語条例」の制定経緯、概要等

【主な視察内容】
　釧路市は、生活保護の受給者に対し、経済的自
立のための就労支援に加えて、社会的な自立を促
すための手厚い支援を行っている。帯広市は、誰
も自殺に追い込まれることのない地域社会の実現

を目指して「生きることの包括的な支援」を行っ
ている。札幌市は、条例を制定することで、障が
い特性に応じた手段による情報の獲得やコミュニ
ケーションをしやすい環境の整備を進めている。

札　幌　市

環境文教委員会
【日　程】
令和元年10月23日～25日
【視察地及び視察項目】
・大阪市　大阪市立自然史博物館の運営
・守口市　さつき学園の取り組み
・岡崎市　中央クリーンセンター運営事業

【主な視察内容】
　大阪市は、自然史博物館を指定管理者制度から
地方独立行政法人による運営へ転換し、中長期的
な事業計画立案から施設の一体的経営まで担って
いる。守口市は、小学校２校と中学校１校を統合

した義務教育学校を開校し、学力定着、中１ギャ
ップ解消などを目指している。岡崎市は、ごみを
ガス化することで、発生熱をボイラで回収し、蒸
気タービン発電機により高効率発電を行っている。

守口市立さつき学園

建設経済委員会
【日　程】
令和元年11月11日～13日
【視察地及び視察項目】
・神戸市　コミュニティ交通の取り組み
・福山市　Ｆｕｋｕ－Ｂｉｚ（フクビズ）の取り組み
・瀬戸市　アグリカルチャーネットワーク構想

【主な視察内容】
　神戸市は、地域の特性や地域住民の状況に応じ
た地域コミュニティ交通を導入し、地域主体の運
営を市が支援している。福山市は、産業支援機関
であるＦｕｋｕ－Ｂｉｚを設置し、起業希望者の

創業促進、事業者への経営相談支援等を行ってい
る。瀬戸市は、アグリカルチャーネットワーク構
想による様々な取り組みにより、産地収益力の向
上や遊休農地面積の減少等の成果を挙げている。

神　戸　市

ドイツ・ローゼンハイム市
市公式代表団　議会から中山議長を派遣

　令和元年10月22日から27日まで、村越祐民市長を団長と
する市川市公式代表団が、ドイツ・ローゼンハイム市を訪問
しました。議会からは、代表
団の一員として中山幸紀議長
を派遣しました。
　ローゼンハイム市は、ドイ
ツ連邦共和国の南部、バイエ
ルン州にあり、市川市とは平
成16年にパートナーシティ
を締結し、相互交流を行っ
てきました。今回の派遣では、
市長表敬訪問をはじめ、図書
館や幼稚園、市応用科学大学
などを訪ねるなど、現地の
方々との交流を深めました。
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環境施設帯の植栽計画等について各委員が質疑

「新第１庁舎を当初の計画どおり、令和２年８月に開庁することを求める決議」を可決


